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La remise du diplôme du DNB 

Ce vendredi 20 octobre,je me suis rendu à la 
remise des diplômes du brevet des élèves de 
3ème de la promotion 2023 dans le self du 
collège.Ils étaient presque tous là,il y avait 
seulement quatre absents.
Pour commencer,Mme Rode a fait un petit 
discours rappelant les très bons résultats de la 
promo avec l'obtention de beaucoup de mentions 
et l’importance d'avoir trouvé son 
orientation.Ensuite,les professeurs principaux de 
chaque classe ont appelé leurs anciens élèves 
pour leur remettre leurs diplômes et savoir ce 
qu'ils sont devenus,dans quel lycée ils sont 
allés,voir si leur nouvel établissement leur plaît.. 
Dans l'ensemble, les anciens collégiens sont 
contents de leur choix. Et pour finir, une petite 
collation a été servie aux diplômés et aux parents 
présents. E.B

Chaque élève est appelé par son professeur principal 
(ici Mr Hays) pour lui remettre le diplôme. 

Éditorial :

Tous les mardis midis, l’équipe de journalistes 
se réunit dans la salle de techno qui devient une

véritable salle de rédaction. Il faut préparer
les sujets, poser les bonnes questions pour les
interviews et partir en quête de témoignages

et d’informations.Et tout cela dans la
bonne humeur ! Le journal dépasse encore 

les 4 pages prévues, ces 7 semaines 
ont été bien remplies ! G.L

Prix des collégiens en 5ème :
 2ème édition !

Cette année comme l’année passée, le conseil départemental 
offre trois livres aux élèves de 5ème et organise le prix 
littéraire des collégiens. Nous avons interrogé Mme Le 
Rochais, documentaliste au CDI du collège.

Qu’est-ce que le prix des collégiens ?
Mme Le Rochais :Le prix des collégiens est organisé par le 
conseil départemental pour les élèves de 5èmes. Il consiste à 
faire participer des collèges volontaires où les élèves lisent les 
trois romans offerts. Les élèves doivent par la suite rédiger 
des avis et articles, choisissent leur livre préféré et 
argumentent sur leur choix. Il leur sera également proposé de 
créer une affiche ou autre production sur le livre qu’ils auront 
choisi. Plus tard dans l’année, un auteur viendra au collège 
pour échanger avec les élèves.

Quels sont les livres offerts cette année?  
Mme Le Rochais :  Il y a le livre : « Yokai » de Thibault 
Vermot,« Mille nuits plus une » de Victor Pouchet et « Qu’est-il 
arrivé au vol MH370 » de Sarah Barthere.

Après avoir interrogé Eva et Camille, élèves de 5èmes qui ont 
lu les trois livres sur leur roman préféré,  le titre « Qu’est-il 
arrivé au vol MH370 » vient en tête car il parle de mystère et 
c’est un récit basé sur une histoire vraie.

Notre collège participe pour la 2ème année maintenant au prix 
des collégiens. L’année dernière, les anciens 5èmes avaient 
également reçu 3 romans. Le vainqueur fut celui d’Eric 
Senabre, « Le jeu d’Hiroki ». Heureuse coïncidence, Eric 
Senabre était venu au collège l’année dernière, nous faisant 
part de certains détails que nous n’aurions sans doute pas 
pris en compte sans son intervention.  
Quel sera donc le livre gagnant cette année ? 

Profitez de cette chance qui vous est offerte et croquez à 
pleines dents dans les joies de la lecture !               E.T             
                                                                                       

                                                                        Camille et Eva
                                                                        présentant les trois romans 
                                                                       du Prix 2023-2024



Temps de réflexion sur le RESPECT

Le jeudi 9 Novembre, 
le collège a organisé 
une après midi pour 
réfléchir à la notion de 
respect en lien avec 
les actions de lutte 
contre le harcèlement 
scolaire. 

Ce temps n’a pas été organisé par classe mais en 
mélangeant toutes les classes. Les 10 groupes ont 
été constitués avec 2 élèves de chaque classe.  Ils 
ont ensuite fait un «World café» en répondant à 6 
questions. L’une d’elle était «Dans quelles situations 
m’a-t-on manqué de respect?» et une autre «Dans 
quelles situations j’ai manqué de respect?»

Les élèves en général ont retenu qu’il faut protéger 
l’environnement et respecter les autres.Ils ont égale-
ment trouvé cette intervention assez utile malgré le 
fait que la journée n’a pas été consacrée seulement 
au harcèlement. C’est aussi difficile de trouver des 
solutions ou des actions à mener pour améliorer le 
respect. 

Les élèves ont aimé le fait que l’atelier se déroule en 
groupes mais auraient préféré être avec leurs amis.-
Beaucoup ont apprécié ce temps car ils ont eu deux 
heures de cours en moins et d’autres élèves ont trou-
vé important de parler de ce sujet. L. LG

Formation du citoyen: quelques exercices de sécurité

Les élèves du collège Notre Dame de Penhors ont effectué 
en ce mois de novembre plusieurs exercices concernant la 
mise en sécurité. Tout d’abord, tous les élèves se sont en-
traînés à l’évacuation en cas d’incendie. Avant l’exercice, 
les professeurs avaient mis au courant les élèves et 
avaient rappelé les règles et précautions à prendre. Ces 
exercices sont un peu stressants pour certains élèves mais 
beaucoup en voit l’importance. Mme Rode nous a confié 
que le collège avait été évacué en 2 minutes, ce qui 
montre le sérieux des élèves. 
Le deuxième exercice est celui en cas d’intrusion où les 
professeurs ferment les portes des classes, les fenêtres, 
les volets puis les lumières et ensuite les élèves se 
couchent au sol sans faire aucun bruit. Et là encore, Mme 
Rode souligne la rapidité et le sérieux des élèves à respec-
ter les consignes de vigilance. 
Enfin, les 6èmes ont bénéficié comme tous les ans à la de-
mande du collège d’une information sur la sécurité dans 
les transports en car. Le conseil départemental a offert un 
gilet jaune à chaque élève et après un peu de théorie en 
classe rappelant par exemple le 
danger des angles morts d’un 
bus, les élèves ont fait un exer-
cice d’évacuation du bus. Il faut en 
effet connaître comment ouvrir 
ces portes très lourdes et sous 
pression d’air. Plus de la moitié 
des élèves prennent le car le 
matin et tous seront amenés à 
faire des sorties en bus dans 
l’année.                                          
K.W-M et R.LB                                     « Cool le car » en 6A

Ateliers d’écriture avec Robin Mercier en 6ème

Le mardi 7 Novembre, les 50 élèves de sixième ont participé à un atelier d’écriture avec le 
comédien-écrivain Robin Mercier à la maison de retraite de Pouldreuzic. Les deux classes 
de sixièmes étaient réparties en 4 groupes, chaque classe divisée en deux. C’est le 
deuxième atelier mené pour ce projet qui relie la musique de Jeanne Bleuse et les textes 
écrits par les collégiens et quelques résidents. La première séance avait eu lieu le 17 oc-
tobre. 
Avec les réponses de Romane (6A) et  Axel (6B), nous avons pu formuler ce texte collectif :
« Nous sommes partis à pieds du collège pour ren-
contrer Robin Mercier à la maison de retraite de Poul-
dreuzic. Là bas, il nous a fait lire des poèmes déjà 

étudiés en classe en vue de cet échange. Par groupes, nous avons écrit des 
textes en s’en inspirant. Ils consistaient à décrire une ville à partir de sons du 
quotidien et des débuts de phrases que l’on devait continuer.
Le but de ce projet est d’écrire un livre contenant tout nos ateliers d’écritures 
et de l’éditer.»
Axel nous fait part de ses impressions : « J’ai apprécié l’auteur et la journée 
passée avec lui. C’était chouette et palpitant car c’est une expérience originale 
qui changeait du quotidien. Robin était très gentil et j’ai beaucoup aimé les activités que nous avons pu faire avec lui. 
On pouvait se laisser aller à notre inspiration. Ce qui était amusant, c’était que nous pouvions faire autant de fautes 
que l’on voulait dans nos textes ! Nous avons aussi rencontré des personnes âgées très gentilles comme une vieille 
dame portant un bob rose. Elle était très amusante et elle restait avec nous pour nous faire des blagues. Nous avons 
pu en apprendre davantage sur les 3 résidents de la maison de retraite présents. J’ai énormément apprécié cette 
sortie ! »

C.N et  A.T
    



 

Droits et devoirs du 
délégué de classe 

Les délégués de toutes 
les classes,élus environ 3 
semaines après le début 
de l’année scolaire par 
leurs classes 
respectives,se sont 
rendus le vendredi 17 
novembre au CDI,en 
début d’après midi pour 
une séance de 50 
minutes,afin de rappeler 
aux représentants de 
chaque classe les 
différentes qualités dont 
les délégués doivent faire 
preuve et le déroulement 
des conseils de classe.
Un petit livret à compléter 
pour préparer le conseil 
leur a été d’ailleurs remis. 
Ensuite,parmi les 
délégués ,des 
représentants ont été élus 
pour être présents en cas 
de conseil de discipline et 
surprenamment,il n’y avait 
pas des foules à se 
présenter. E.B

En option DDM de 3ème…

STAGE EN ENTREPRISE - Le jeudi 12 et le vendredi 13 octobre, les élèves de 3ème, 
option Découverte des Métiers, ont effectué un stage dans un domaine de leur choix. 
Voici le récit de deux expériences de stages :
Samuel a fait un stage dans la mécanique, dans le garage automobile Peugeot, à 
Pouldreuzic. Il a commencé à 8h le jeudi par observer comment se passe l’entretien de 
la courroie de distribution. Ensuite, il a fait la vidange d’une voiture (sous le regard 
aiguisé du supérieur!), changé des filtres à gazole, huile, pollen. Petite anecdote : il 
s’est fait aspergé d’huile !Samuel a trouvé son stage très instructif, et utile pour son 
orientation.
Quant à moi, j’ai fait un stage dans une ferme à Plogastel Saint Germain. La ferme du 
Leukêr fait de l’accueil pédagogique. Jeudi 12, j’ai commencé par ramasser des 
pommes à cidre. Au bout de 2 heures, nous avions ramassé 9 sacs de 25 kilos. Puis, 
nous avons broyé les pommes dans le broyeur manuel (avec une roue). Enfin, nous 
avons versé le contenu dans un tonneau pour extraire le jus. Nous l’avons goûté, et 
c’était très bon ! Le jour suivant, nous avons ramassé 7 kilos de châtaignes, tout en 
promenant l’ânesse se nommant Jabadao. J’ai adoré ce stage, qui m’a confortée dans 
mon projet d’être en contact avec la nature , ça m’a fait du bien et un grand plaisir !

DES INTERVENANTES -Le jeudi 16 novembre, 
Mr Le Gardien a proposé aux élèves de DDM de
rencontrer trois intervenantes, chacune ayant un
métier différent. La première travaille dans le 
numérique en communication, dans le marketing. 
La deuxième gère une agence d’intérim, 
c’est-à-dire, qu’elle se charge de recruter des 
personnes, cherchant un emploi, pour des entreprises. Et enfin, la troisième a présenté 
son métier de réalisatrice.Les élèves de la classe ont donc été répartis en trois groupes 
qui ont tourné pour que le métier de chacune leur soit présenté. Voici quelques avis au 
sujet de cette activité :« C’était bien. Je trouve que c’était une bonne idée de la part du 
professeur d’organiser ça » (Samuel), « C’était très intéressant et enrichissant » 
(Iohanna), « C’était bien et intéressant. J’ai bien aimé la réalisatrice » (Goulven). H.G

Projet «Unplugged»  en 5ème 

Cette année, les 5èmes reçoivent la visite d’une infirmière pour un projet basé sur les 
risques et préventions contre l’alcool, le tabac… L’infirmière, Mme Kerouedan qui 
est parent d’élèves leur explique les risques, leur présente les différentes formes d’ad-
dictions et leur propose des activités en rapport avec le sujet. Le projet «Unplugged» 
comporte plusieurs séances, ils en étaient à leur deuxième lors de la rédaction de cet 
article.Voici les impressions de 3 élèves de 5èmes sur ce projet :
Que faites-vous des séances?
Maëla (5A) : On doit remplir un carnet qui comporte des questions auxquelles on peut 
répondre grâce aux explications de l’infirmière.
Anthony (5B) : Lors de la première séance, nous avons fait la présentation du projet. 
Pour la deuxième,  nous avons répondu à la problématique ‘‘Sommes-nous bien dans 
un groupe ?’’
Qui vous encadre et quand ont lieu les séances ?
Zoé (5A) : C’est une infirmière, notre professeur principal et parfois Philippe qui nous 
encadrent. Les séances se déroulent pendant l’heure de vie de classe.
Quel est le but de ce projet ?

Anthony : Nous faire grandir, connaître mieux notre entourage.
Comment avez-vous trouvé ces premières séances ?
Zoé et Maëla : C’était bien, on a appris des choses.
Anthony : C’était bien !! On a beaucoup discuté. Avec la classe, nous avons dansé et chanté, ce qui nous a bien amu-
sés.
Visiblement, les 5èmes apprécient ces séances, qui leur permettent de créer de nouveaux liens avec leurs camarades de 
classes ! E.T



EMI 3ème - Et si on découvrait une émission de radio  ?    

Comme chaque année depuis 4 ans,les classes de troisièmes ont par-
ticipé au « Prix de l’écoute »,un concours organisé par « Longueur 
d’ondes » et le CLEMI. Cela consiste à écouter 6 extraits d’émissions 
radiophoniques, ce qui a été fait au collège du 4 au 15 décembre.
En maths,nous avons écouté « Qui a décapité les phoques de Concar-
neau »,en Histoire Géo , c’était « Inside Kaboul »,en technologie 
« Prologue pour un récit d’arrivée »,en Français « Fantômes, Zombies 
et Soucougnans »et « Les Forceurs dans Faut d’oser » et pour finir 
« Le mal des montagnes » en SVT. Le travail consiste à analyser ces 
extraits d’émissions et à proposer un palmarès des sons préférés en 
argumentant le choix. 
Les 3 classes ont mis en première place « Les Forceurs » qui évoque 
le comportement de garçons dans les rues  par rapport aux jeunes 
filles dans un quartier de Bruxelles. C’est un podcast qui utilisait un vo-
cabulaire proche des élèves, et le montage de l’émission était intéres-
sant avec des ajouts de sons et des mélanges de reportages en direct 
et d’interviews des jeunes filles.

Mme Doaré et Mme Lavarec qui ont finalisé la synthèse envoyée pour le prix en cours de français 
ont trouvé que les élèves s’étaient impliqués sérieusement et les argumentaires étaient de qualité. 
Peut-être que cette année les élèves gagneront une visite du studio radiophonique de Longueur 
d’ondes à Brest ? E.B (invité :Samuel Provost)

Cours d’allemand dédié 
au 11 Novembre

Les élèves de 5ème ont fêté la Saint Martin en 
cours d’allemand avec Mme Audiot le lundi 14 
Novembre. Ils y ont mangé des Weckmann, 
des petits bonhommes-gâteaux préparés par 
les élèves volontaires, ont fabriqué des guir-
landes et des cartes mentales qu’ils ont affi-
chées dans la classe. Ils ont aussi rempli une 
fiche sur le vocabulaire de la Saint Martin.Le 
11 Novembre est dédié à Martin, un soldat qui 
chevauchait par une rude nuit d’hiver. Il ren-
contra un mendiant frigorifié, coupa sa cape 
rouge en deux à l’aide de son épée et la tendit 
à l’homme.Il fit bien d’autres bienfaits, et devint 
moine puis évêque.
En Allemagne, la Saint Martin est célébrée par 
les enfants qui fabriquent des lanternes et dé-
filent dans les rues, chantant et recevant des 
friandises.La bonté du soldat envers le men-
diant est souvent jouée comme pièce de 
théâtre ce jour-là. Ce cours a été l’occasion de 
mieux connaître les coutumes allemandes. 
A.T et C.N

Reconnecte toi!

Ce jeudi 19 octobre, nous nous sommes rendus à Plonéour Lan-
vern accompagnés de Mme Guillou pour vivre le rassemblement 
des 4ème du Sud Finistère. Cette rencontre se déroulait à la 
Halle Raphalen de 9h30 à 15h et nous étions environ 300!Le 
thème du rassemblement était«Reconnecte-toi à ton corps, à ton 
coeur, aux autres, à la nature, au monde».
Nous avons entendu le témoignage de Julie Le Rouge, jeune 
étudiante de 24 ans devenue croyante à 15 ans qui nous a racon-
té son parcours et comment sa foi a changé sa vie.Ensuite nous 
avons participé à trois ateliers parmi les 20 proposés, il y avait 
du choix! Nous étions tous mélangés dans les groupes et nous 
avons pu rencontrer d’autres jeunes.La journée s’est terminée 
par une célébration joyeuse où nous avons pu chanter les chants 
appris dans la journée.
Dans un des ateliers, «Reconnecte-toi aux autres», nous avons 
échangé sur la qualité de nos relations et le respect des diffé-
rences de chacun, thème que nous avons approfondi dans l’ate-
lier «A toi la parole» avec Marc le 10 novembre. Au mois de 
décembre, nous avons parlé de l’Avent et préparé la célébration 

de Noël du 22/12 avec les en-
fants de Notre Dame de Lorette 
et les volontaires du collège.

K.W.M/R.LB (avec l’aide de 
Mme Guillou)

Rassemblement du 19 octobre



Un concours aux œuvres originales !

Initiation à la gravure avec Elodie Cariou 
Le Lundi 27 Novembre,les élèves ont participé à une journée particulière dans le cadre de l’atelier «arts plas-
tiques» proposé par le collège tous les lundis midis. 
La douzaine d’élèves était accompagnée par Mme Berkani, leur professeur et Elodie Cariou qui est une artiste  
plasticienne qui est venue apprendre le procédé de gravure. Cela consiste à graver sur une plaque en plastique 
et à passer de l’encre dessus. Le thème imposé était la nature. Après la première étape, les élèves ont mis les 
plaques sous presse et quand les plaques sont sorties:  l’encre s’est déposée sur la feuille spéciale. Les résul -
tats ont émerveillé les élèves. Et il y a eu quelques fous rires à cause de l’odeur de white spirit un peu forte! Les 
participants ont vraiment apprécié cet atelier.  K.W-M , R. LB, M.D

Les élèves de l’atelier Arts plastiques avec Elodie Cariou présentant le résultat de leurs gravures!

A la page de Noël ...
En ce moment a lieu un concours de marque page organisé par 
Mme Le Rochais au CDI pour tous les niveaux.Ce concours 
consiste à dessiner un marque page sur le thème de "Noël''. Mme 
Le Rochais a affiché la vingtaine de dessins en salle des profs et 
a organisé un vote par les professeurs. Le top 3 pourra gagner 
des petits cadeaux comme des marque-pages à colorier ou un 
livre. (vous pouvez visiter le bog du cdi en cliquant sur ce lien :Actualités – L'ac-
tu du CDI de Notre Dame de Penhors (wordpress.com) 
J'ai interviewé pour vous quelques participants :
Qu'est-ce qui t'a motivé à participer à ce concours ?
Sacha: Je m'ennuyais puis j'ai vu qu'il y avait un concours et des 
lots à gagner alors j'ai participé! 
Eliot: Car j'aime bien dessiner ! 
Hermione: Pour exprimer la créativité restée en moi très long-
temps.
Peux-tu me donner un indice sur ton marque-page ? (Je vous 
rappelle que le vote est top secret en salle des profs!)
Sacha: Cornichon et paysage...
Eliot : Le personnage est inspiré d'une BD !
Hermione : C'est un thème qui me tient à coeur. 
Combien de temps as-tu pris pour ce projet ? 
Sacha: 30 minutes à peu près 
Eliot : une soirée 
Hermione: 1h30 à peu près
Depuis combien de temps fais-tu ce concours ?
Pour Sacha (en 4ème) et Hermione (en 3ème), c’est la première 
année et pour Eliot (en 3ème), cela fait 3 ans!
On leur souhaite évidemment bonne chance pour le concours. 
Les premiers échos de la salle des professeurs révèlent que les 
oeuvres présentées sont très originales et très abouties et que le 
vote est difficile!  F. LG

Avis aux artistes 
Le journal propose de publier 

vos œuvres
(dessins, poèmes, photos...).

Venez les déposer en 
salle de rédaction 
le mardi à 13H15 

en salle techno 

https://cdipenhors.wordpress.com/category/actualites/
https://cdipenhors.wordpress.com/category/actualites/


Informations récoltées auprès des enseignants d’EPS
et des encadrants de l’AS
 

Le programme de l’Association Sportive est proposé par affichage au gymnase et par Ecole Directe, l’inscription se fait au-
près des enseignants d’EPS.                           

Zoom sur l’atelier FUTSAL
 Le futsal est la version en salle du football. L’activité se pratique au gymnase tous les jeudis midis 
avec Mrs Le Gardien et Rohou et chaque vendredi midi avec Cyrille Le Cleac’h pour les 
6/5èmes.Une vingtaine d'élèves jouent ensemble pendant 45 minutes lors de matchs très disputés.  
Nous avons interrogé pour vous quelques élèves sur leur motivation: Timéo l’a choisi cette année 
pour faire du sport, Matéo (qui le pratique depuis 3 ans) et Aymeric (depuis l’année dernière) parce 
qu’ils aiment ce sport. A l’unanimité, ils trouvent l’ambiance très bonne et ils ne pensent pas changer 
d’atelier du midi! F. LG

LA PAGE DES SPORTS DE NDP 

Les élèves sélectionnés à l’issue du 
cross du collège ont participé au dé-
partemental Ugsel de cross de mercre-
di 15 novembre à Bannalec. Dans des 
conditions météo clémentes, des cou-
reurs du collège ont obtenu des résul-
tats honorables. 

Trois équipes de 6-7 joueurs 
des minimes de l’AS Futsal se 
sont rendus à Douarnenez le 
mercredi 22 novembre pour 
disputer le 1er tour des districts 
du tournoi de Futsal de l’UG-
SEL. Les équipes du collège 
ont disputé dans une ambiance 
amicale de belles rencontres 
contre leurs homologues de La-
mennais Douarnenez. Nos 
joueurs de 3e (Owen, Martin, 
Mathias, Ewen, Tom, Santiago - 
Milo était blessé) ont terminé 
premier de ce tournoi devant 
une très belle équipe "A" de 
Douarnenez composée essen-
tiellement de joueurs de la Stel-
la Maris.

Le 13 décembre dernier, 2 
équipes du collège se sont ren-
dues à Quimper pour le deuxième 
tour. L'équipe B (Iñaki, Anael, Ste-
ven, Aodren, Charly, Noé, Timeo, 
Yael) n'a pas démérité, mais n'a 
rien pu faire face aux deux épou-
vantails du tournoi à savoir Douar-
nenez "A" et Likes "A". L'équipe 
"A" de Pouldreuzic s'est classée 
première de sa poule. Elle est 
qualifiée pour le tournoi départe-
mental du mercredi 21 février 
2024 où il faudra sortir le grand 
jeu pour espérer se qualifier pour 
la finale régionale. 


	

